

Mecanismo de Coordinación Regional

Diálogos con actores claves para la construcción de la Nota Conceptual de VIH para Poblaciones Móviles y Migrantes en Centroamérica.



El Mecanismo de Coordinación Regional (MCR), ha cumplido con los requerimientos del Fondo Mundial al hacer inclusivos los diálogos nacionales y regionales para la construcción de la Nota Conceptual regional de VIH para poblaciones Móviles y migrantes en Centroamérica.

En este orden, el MCR con el propósito de consolidar la propuesta de la Nota Conceptual Regional de VIH realizó el Segundo Diálogo regional el 14 y 15 de enero del 2016 en San Salvador El Salvador, donde participó el Grupo Técnico de VIH del Mecanismo, representantes de organizaciones civiles y privadas, redes regionales de migración, socios estratégicos, cooperantes e invitados especiales.

Este segundo encuentro tenía el propósito de concluir la Nota Conceptual de VIH sólida que deje con detalles las actividades, las responsabilidades y participación de los diferentes sectores multisectoriales a nivel de la región.



“La reunión del segundo diálogo tuvo logros importantes, porque se han consolidado los procesos de articulación y apertura con entidades de migración y VIH y viceversa para atender a las poblaciones migrantes y móviles en el tema de VIH en la región, en este espacio se han llegado a acuerdos y consensos de compartir el tema de migración y VIH”.

Alejandra Acuña
Presidente MCR

“Esta Nota Conceptual nos parece fabuloso, como OIM hemos venido trabajando en la región en un esfuerzo de vincular los diálogos en materia salud con migración y esta propuesta apunta a eso a convocar a migración y salud hacia un objetivo común que es proveer con mejor precisión de servicios a las personas migrantes y grupos móviles con VIH, esta Nota es una oportunidad de oro para ir haciendo vinculaciones”



Águeda Marín de OIM

“Respaldamos esta iniciativa de la Nota Conceptual, consideramos que se debe optar por una estrategia para la implementación de todo el marco regulatorio existente en los países de la región, la consideramos una oportunidad para nosotros para poner este tema en nuestra agenda”



Mariela Terán
Representante del Consejo Consultivo de Integración Económica, de la empresa privada.

“La Nota Conceptual es importante porque aunque tenemos esfuerzos nacionales, hacen falta esfuerzos que vinculen experiencias e iniciativas tanto jurídicos, sociales y otras prácticas novedosas a nivel de la región centroamericana y esta Nota ubica este enfoque de carácter regional para sumar experiencias y voluntades”.



Enrique Picado
Sociedad Civil
Organizaciones de base comunitaria



Presidencia del MCR participa en la XLIII Reunión Ordinaria del COMISCA

Con el propósito de presentar la propuesta de la Nota Conceptual Regional de VIH para las poblaciones móviles y migrantes en Centroamérica, Alejandra Acuña asistió a la XLIII Reunión Ordinaria del Consejo de Ministros de Salud de Centroamérica y República Dominicana (COMISCA) del 10 al 11 de diciembre de 2015 en San Salvador.

En este espacio las resoluciones fueron:

- ♦ Dar por aprobada el ajuste de la Estrategia de Sostenibilidad financiera de la respuesta al VIH en el marco del Llamado a la Acción.
- ♦ Dar el aval par a que el Mecanismo de Coordinación Regional (MCR), como instancia técnico-política del COMISCA para los temas de VIH, Tuberculosis y Malaria, presente la Nota Conceptual en Poblaciones Móviles y VIH al Fondo Mundial del Sida, Tuberculosis y Malaria en la ventana de financiamiento que cierra el 1 de febrero de 2016.
- ♦ Delegar en la SE-COMISCA, para que se coordine las acciones necesarias con las instancias técnicas y especializadas del SICA en el tema de migración, a fin de iniciar un diálogo permanente para evidenciar en la agenda técnico-Política de Dichas instancias la necesidad de abordar el tema migración y VIH.



Revisión de pares de ONUSIDA



Solicitudes regionales NOTA CONCEPTUAL

Invertir para obtener repercusión en la lucha contra el VIH, la tuberculosis o la malaria.

El MCR coordinó con ONUSIDA una revisión de pares que realizan a las notas conceptuales a ser presentadas al Fondo Mundial, entre ellas la que presentará el Mecanismo de Coordinación Regional (MCR); esta revisión de pares ha sido llevada a cabo por profesionales del programa del Sistema de las Naciones Unidas y agencias tales como: ONUSIDA, OPS/OMS, PNUD, UNESCO, UNODC, UNFPA. Asimismo, participaron profesionales del equipo de VIH de USAID para Centroamérica, y profesionales de organizaciones de la sociedad civil.

Este documento recopila las observaciones y recomendaciones de todos los participantes, y se entregó al MCR con el fin de apoyar la consecución de la mayor calidad posible de la nota conceptual revisada. Este instrumento permite observaciones a cada uno de los aspectos de las notas conceptuales que el Fondo Mundial considera clave en la elaboración de las notas conceptuales, así como observaciones y recomendaciones más generales.

Para la revisión de la propuesta tomaron en cuenta todos los documentos relacionados al proceso de solicitud normado por el Fondo Mundial para presentar una Nota Conceptual.

En esta revisión destacaron las fortalezas de la propuesta porque incluye un análisis detallado de la situación epidemiológica, que explica la evolución y las características de las enfermedades en

la región, Detalla cómo las enfermedades bajo revisión afectan a las poblaciones clave, Incluye un mapa o tabla explicativa de las diferentes cargas de enfermedades y servicios disponibles según áreas geográficas, Aporta una descripción de los sistemas de salud y de los sistemas comunitarios para prevenir y controlar las enfermedades, los planes actuales han sido elaborados de forma participativa, se describen metas y objetivos y se proporciona un análisis sólido de derechos humanos.

Por otra parte, se hizo un análisis de las deficiencias que debe indicar a la población total con necesidades, las metas regionales al respecto, la población ya cubierta, deficiencias y brechas reconocidas y previstas y cómo se abordarán con el financiamiento solicitado, se debe planificar una transición rápida y ordenada de la capacidad y las actividades una vez finalice el programa (especialmente hacia la integración de los programas de enfermedad en los esfuerzos de fortalecimiento de los sistemas nacionales de salud, construcción de capacidades nacionales y fortalecimiento de los sistemas de monitoreo, evaluación y recopilación de información).

Asimismo se indicó que la selección de indicadores debe responder al contexto epidemiológico y a las metas, objetivos e intervenciones de las respuestas nacional y regional, la sección debe explicar cómo el programa se enfoca en las poblaciones clave y en las intervenciones de mayor repercusión, de acuerdo al nivel de ingresos de los países en que se implementa (50% en países de ingresos medios-bajos y 100% en países de ingresos medios-altos) y las notas conceptuales para VIH deben incluir programas integrales dirigidos a hombres que tienen sexo con hombres, mujeres trans y trabajadoras sexuales, basados en los tres pilares siguientes: a) Asegurar acceso universal a prevención, tratamiento, atención y cuidado del VIH, b) Construcción de entornos de apoyo y c) Reducción de vulnerabilidad.

Con todos estos procesos concluidos el MCR, está listo para presentar la Nota Conceptual el 1 de febrero próximo.